

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Viernes 20 de Marzo de 1885.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NÚM. 7.501.

Papel de caña dulce.

TESORO DE LA BOCA.
PREPARADO POR ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO
(Véase la cuarta plana.)

ADVERTENCIA.

Con esta fecha remitimos á los señores suscritores de provincia los recibos por el actual trimestre que cumple en fin de Marzo corriente, suplicándoles los hagan efectivos á su presentacion.

PARTE OFICIAL.

Gaceta del día 15 de Marzo.

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia surgida entre la Sala de lo Criminal de la Audiencia de Zaragoza y el gobernador de aquella provincia.

Gobernacion.—Reales órdenes confirmando la suspension de los ayuntamientos de Castellgali y Gilet (Barcelona.)

Fomento.—Real orden aprobando la clasificacion de los montes públicos del partido judicial de Mönovar (Alicante.)

El nuevo representante de Francia
MR. FERAUD.

Precedido de un nombre, que de ser merecido debiera halagarle, y procedente de Trípoli, en donde últimamente desempeñaba el cargo de Cónsul general, ha llegado esta semana á Tánger el nuevo Ministro de la República francesa en Marruecos, Mr. Feraud.

Su residencia de muchos años en la Argelia, Túnez y Trípoli; los empleos de intérprete y de cónsul que allí ha ejercido durante la conquista, el protectorado ó la intervencion francesa en todas esas regiones; el conocimiento que del idioma árabe, de las costumbres y de la situacion general de todos esos países haya adquirido, y hasta ciertas afecciones personales que se dice pudieran estrechamente unirle á uno de los principales miembros del Gabinete francés, y el mas vivamente interesado en las cuestiones que al Africa se refieren:

todo esto, y la prevencion con que miran las demás cortes de Europa ciertos proyectos que bullen hace tiempo en la fantástica imaginacion de los hijos de San Luis, para formar un nuevo imperio africano, ha despertado cuando menos la curiosidad de indigenas y extranjeros en Marruecos, por conocer cuales sean el pensamiento y los actos de Mr. Feraud, respecto á los planes que su gobierno abrigue para el presente y para el porvenir del Imperio sherifiano.

De esa misma expectacion y enseñanza, y mucho mas que esto, de otras lecciones recientes y de mayor utilidad sin duda para el estudio y práctica de cuanto atañe á Marruecos, podrá servirse aquel Representante en su nueva residencia.

Sean cualesquiera las instrucciones que con mas ó menos reserva le haya dado su gobierno, y sean tambien las que quieran sus impresiones y su particular criterio en cuanto se refiera al organismo interior de este imperio y á sus relaciones con las potencias de Europa, no podrá menos de tener en cuenta y aprovechar Mr. Feraud el triste ejemplo que en lo oficial y en lo social le ha legado su predecesor, condenado por propios y extraños y por todos sus colegas, á esa amarga y terrible soledad en que le envolvian sus imprudencias y sus ambiciones, sostenidas en gran parte por unos cuantos serviles é ignorantes aduladores.

Como si no fuera el imperio de Marruecos mas que un punto aislado y salvaje en la tierra, sin vida y sin derechos, sin conexiones ni intereses sociales y políticos con los otros pueblos, creyó en efecto, Mr. Ordega, como obra fácil y de derecho estricto para sus compatriotas, la conquista de todo ó parte del territorio marroquí, y que deberian tratarse igualmente con soberano desprecio, á las naciones de Europa que no aprobasen ó no apoyaran sin vacilar tal con-

quista, y como á hombres sin conciencia y sin enten dimiento aquellos de sus representantes que así tambien creyeran y en tal sentido encaminaran su pensamiento y sus negociaciones ante la corte de Muley Hassan.

El desengaño en quien así discurria y de tal modo vilipendiaba los sentimientos y la conciencia de un pueblo, á la vez que las nociones mas rudimentarias del derecho y de la justicia, ha sido proporcionada á la falta de sentido político y al exceso de inconveniencias sociales que inspiraban semejantes despropósitos.

Pretender, en efecto, como bello ideal del progreso y del derecho moderno de gentes, que la redencion de un pueblo como Marruecos, debe iniciarse con el fusil y el cañon, sembrando por do quiera la muerte y el terror hasta lograr la conquista del territorio y la desaparicion de todos sus habitantes; valerse para lograr tal objeto, de medios tan reprobados y contraproducentes como la proteccion ofrecida, por ejemplo, á un individuo cuyas costumbres dentro y fuera del hogar, son para los indigenas y para los extranjeros odiosas y abominables; desconocer el interés comercial y político de las demás naciones de Europa en la vida y asociacion de este pueblo enclavado en la confluencia de los dos mares, y hoy custodio obligado de las llaves del Estrecho; tratar, en fin ó dejar tratar públicamente con temeraria imprudencia á todos aquellos que por amistad, por compañerismo y por propia conveniencia debieran ser por nuestra parte y por el propio interés, motivo preferente de atenciones y de simpatias, merece, repetimos, no ya el castigo del desengaño y del arrepentimiento, sino el de la anulacion completa del diplomático que semejantes despropósitos concibe y que por tan torpes medios pretendiera realizarlos.

(Se concluirá.)

funto D. Juan los premiaba el Gobierno empleando á su hijo.

Es verdad, que los cuatro mil reales de sueldo que le asignaban, no eran para *arrastrar coche*; pero tampoco se moririan de hambre.

Doña Serafina se conceptuó feliz.

V.

Pepito Garcia es ya todo un *gomoso*; su infeliz madre se vé y se desea para satisfacer las exigencias de tal enfiendo.

El, por su parte, solo piensa en las botas, los guantes y, en una palabra, en ir almirado como un marqués, sin reparar que su orgullo tiene por base la conciencia de un ministro que, hoy por hoy, es bastante raro que la tengan.

Con su necesidad y afectacion ha dado márgen á que todos lo desprecien: tiene fama de tonto y, en verdad, que es merecida.

Entre sus muchas sandeces ha cometido la de enamorarse de Carmen: jóven graciosa que vive con su madre y se dedica á la costura.... no sabemos si de chalecos ó pantalones.

Doña Serafina miró, al principio, aquellas relaciones con marcado disgusto; pero al fin sucumbió y Pepito se casó con Carmen.

Desde hace algunos años, pocas serán las materias con las que no se haya tratado de fabricar papel, á fin de satisfacer el enorme consumo que del mismo se hace y salvar las dificultades que resultan de la escasez de trapos.

Las fibras leñosas se han empleado en gran escala, siendo actualmente la preparacion de la pasta de madera una de las principales riquezas de Alemania, y ahora, siguiendo en este orden de ideas, se propone el aprovechamiento de los restos de la caña de azúcar, despues de extraer todo el jugo, residuos que hasta la presente solo se aplicaban con mediano éxito á la calefaccion de las calderas en las fábricas de azúcar.

En la exposicion de Nueva Orleans hay papel hecho con esta materia; no ha alcanzado todavia el valor de los otros, pero sirve ya para la impresion de periódicos, y se espera mucho de las mejoras que habrán de irse introduciendo sucesivamente.

Algunas cifras bastarán para llamar la atencion á los fabricantes europeos: aunque el consumo de papel se ha cuadruplicado en los Estados Unidos durante los últimos años, la importacion, que llegaba á cerca de cuatro millones de pesetas en 1873, se redujo á 50.000 en el de 1877, y la exportacion que no alcanzaba á 20.000 pesetas en 1860, ha llegado en 1883 á mas de ocho millones. Conviene observar que estas cifras coinciden con el periodo de enérgica proteccion establecida por los Estados Unidos.

El contrabando de Málaga.

Nuestros lectores recordarán que á raíz del último viaje de S. M. por Andalucía, dijimos en una de las cartas de nuestro corresponsal, que en Málaga el contrabando podia considerarse cosa de lícito comercio, por

Todo marchó admirablemente los primeros días. Pronto empezaron los disgustos y la señora de D. Juan se marchó á vivir con una hermana que tenia en Guadix: la separacion fué para siempre.

VI.

El ministro hubo de enterarse de la ingratitude de Pepito para con su madre, é inmediatamente le mandó el:—*Cesa en el destino etc.*

Pepito se echó á llorar; pero Carmen se sonrió maliciosamente mirando á su madre.

—No te aflijas, Pepe mio,—exclamó; yo ganaré para ti, hasta que te coloquen.

En efecto: Carmen ha cumplido su palabra: Pepito está hecho un caballero y nunca le faltan cinco duros en el bolsillo. Cuando algunas veces sus amigos, al saludarlo, se sonrien de cierto modo, Pepito llega á su casa y pregunta á su mujer:

—Pero, ¿como te las gobiernan, muchacha?

—Me he dedicado á la venta.

Pepito calla; pero despues se pregunta:

—¿Que diablos venderá mi mujer que tanto le produce?

Maximiliano Arroyo y Diego.

(2) FOLLETIN.

PEPITO GARCIA.

(Estudio del natural).

III.

—¡Tilin! ¡tilin!... ¡El correoooo!
—Abre, Pepito,—gritó doña Serafina, —debe ser de tu papá.

El aprovechado niño entró con una carta. La madre del futuro... ¡caramba! ¡no haberlo oído! miró el sobre y dijo:

—De Cuba es; pero la letra no es de tu padre.

Abrió con lijereza la epístola y leyó lo siguiente:

—Muy Sr. mio: Con el mayor sentimiento participo á V. el fallecimiento de su esposo y mi mejor amigo D. Juan Garcia que ha estado luchando con la muerte varios días atacado del más espantoso delirio.

«No sabemos á que atribuir el accidente. La dueña de la casa de huéspedes dice que oyó un grito y, al entrar en la habitacion, encontró á D. Juan desmayado y, en el suelo: una carta que le habian llevado poco antes. Creyendo sería alguna mala noticia de España, leímosla y era de Pepi-

to. Así nos explicamos porque el enfermo, en sus momentos de desvario, gritaba:

—«¡Para cura, no!... ¡para burro!... ¡para burro!

«Dándole el más cariñoso pésame queda de V. etc.

Fulano de tal.»

IV.

El golpe fué terrible para doña Serafina: muerto su esposo, la miseria asomaría á su puerta, se enseñorearía de la casa y... Pepito perdería el poder llegar á Padre Santo por lo menos: ya sabemos que el papá, en su delirio, habia confesado que deseaba haberle dedicado á la carrera eclesiástica.

Se empeñaron las alhajas, se vendieron algunos muebles y doña Serafina veia dibujarse en lontananza el fatídico espectro del hambre.

Muchas veces pensó que Pepito abandonase la carrera que con tan poco lucimiento seguia, y aprendiese un oficio por modesto que fuera; pero habia el inconveniente de que se comerian lo poco que les restaba, antes que este ganase para sostener la casa.

La Providencia, encarnada en un ministro de la Gobernacion vino en su ayuda.

Cierta dia recibió una atenta carta de este y una credencial, para Pepito, del ramo de Correos: los buenos servicios del di-

el desembarazo y naturalidad con que allí se hablaba de cierta clase de cosas.

Se conoce que por las quejas de la prensa de Madrid, se tomaron algunas precauciones, y ayer dijimos, tomándolo de los periódicos de la referida capital, que el último contrabando descubierro era de 30 carros nada ménos cargados de tabaco; por consecuencia de lo cual, estaban detenidos dos inspectores y dos agentes de orden público, el encargado y dos individuos de la ronda secreta, el capitán y el sargento de los serenos, y el sereno del Perchel.

Pues bien; hoy hemos repasado de nuevo los periódicos de Málaga, y aunque siguen hablando de ello, derraman poca luz.

Dicen, sin embargo, que el gobernador continúa encerrado en su despacho instruyendo el expediente, que recibe frecuentes telegramas de Madrid del ministro de Hacienda y del director de Rentas; que se habla de la suspensión de algunos empleados, y que los perjuicios al Tesoro son muy considerables.

Las Noticias asegura también que el abuso tiene ya alguna fecha, y que en Málaga todas las conversaciones están ahora concentradas en este asunto.

El eterno jaleo.

Se ha vuelto á descomponer lo del Círculo de la Izquierda, á pesar de los buenos esfuerzos del señor Acuña y sus otros colegas, y sobre todo, á pesar de la intercesion del Sr. Montero Rios.

Ahora resulta, segun *El Imparcial*, que la actitud del Sr. Vincenti manteniendo su dimision en la junta directiva del Círculo de la Izquierda, ha tenido imitadores, pues ayer la presentaron varios de sus individuos, significados por su amistad con el Sr. Montero Rios.

El Globo, después de decir que el Sr. Dávila se ampara con el Directorio, y que no quiere irse de la presidencia, añade que los cinco amigos del señor Montero Rios en la junta, redactaron anoche su dimision, que por el contrario, se quedan los del Sr. Becerra, antes muy poco partidario del señor Dávila; y por último, que hoy se reunirá en el Congreso el Directorio, para volver á ocuparse del embrollo, y que todo hace creer que se disolverá el Círculo.

Revista de Madrid.

El principal interes del mundo literario en la semana que acaba de trascurrir se ha concentrado en los felibres catalanes que con motivo de su discusion del modus-vivendi han venido á visitar al rey.

Cataluña industrial y fabril escogió á sus grandes poetas para que abogasen por sus intereses y como estos trovadores de la tierra de OC. por primera vez acudian á la Côte llamaron y aún fijaron la atencion de las gentes.

Ese renacimiento catalan es el único de Europa que tiene caracteres de Edad Media de pueblo antiguo. El escritor español en lengua española ó el frances ó el italiano vive sin mas aparato que los demás mortales, vende sus obras al editor mal ó bien, aqui por desgracia mal, y se confunde en las cosas ordinarias de la vida con la multitud.

El felibre catalan es algo como el profeta hebreo tribuno del pueblo, director y gefe del regionalismo y algo del trovador de la Edad Media errando de ciudad en ciudad para elevar por lo bello el ánimo de la tierra á generosas acciones.

En primavera acude á los juegos florales de Barcelona donde celebra el amor, la patria y la fé. Mas tarde vá á Provenza donde los esperan Ronmeux ó Ristral ya en Mompeller la ciudad querida de D. Jaime el Conquistador ya en Aviñon la Roma

provenzal fraterniza con todos sus hermanos que por la formacion de las nacionalidades modernas andan dispersos y divididos.

Aqui vencieron los que pueden calificarse de gefes del felibrage. Verdaguer, Serafi Pitarra, Guimerá.

Verdaguer es relativamente moderno entre los trovadores. Habia compussto muy poco hasta que en los juegos florales de Barcelona de 1876 causó verdadero asombro con su poema *La Atlántida*. La antigua España de las fábulas halla un gran épico en el humilde cura de Leanco y el descubrimiento de América un glorificador.

Verdaguer desde entonces es el mas celebre de los maestros del gay saber y sus poemas y sus idilios y cantos místicos se han traducido dos veces al castellano y al frances y aun al aleman.

Serafi Pitarra es en una pieza el Lope de Rueda y el Calderon del teatro catalan.

Cuando comenzó el movimiento con la oda de Aribau á la patria era aprendiz de reiojero y el contagio general le hizo escribir unos pasillos cómicos titulados *gataas* que produjeron verdadero furor, y luego dedicarse por entero á crear un teatro. Es duro á veces en sus versos. En los argumentos efectista y á las veces cándido. Emplea recursos sencillos y conserva reminiscencias en sus dramas del modo y manera de la antigua leyenda con sus estrofas y ritornellos populares, pero es vigoroso, es verdadero, tiene nervio é inspiracion y logra dominar la multitud y hacerla suya.

Sus admirables comedias *Lo Teorer de Gall*, *Lo Rector de Valfogona* etc. etc. recorren todos los paises de lengua de OC. En castellano alcanzó tal éxito *El Cercado ageno* que todos lamentan no escriba Serafi en nuestro nacional idioma.

Ha creado el teatro y ha creado los actores excelentes de la compañía catalana.

Angel Guimerá es el gran lírico del *gay saber* y cosa extraña. Este fanático del catalan es canario. Angel Guimerá en sus odas, alguna tan admirables como *La muerte de Cleopatra* traducido dos veces al castellano; y en sus tragedias, alguna tan excelente como *Gala Placidia*, ha sabido librarse del mal gusto que destruye la naciente literatura.

El catalan es lengua á medio destruir por las invasiones del castellano. Los mismos catalanes de la montaña no saben escribirlo y de aqui que el lenguaje de los poetas sea algo diferente al que habla el pueblo. Esta semi muerte de un idioma produce la afectacion en los que lo escriben y un recargamiento y mal gusto insufrible en los mas de ellos. La patria española es imperio ya y ni los esfuerzos del génio pueden impedir que el idioma nacional triunfe.

No podrán quejarse los felibres de su visita á Madrid. Los periódicos no han hecho mas que hablar de ellos y se les ha prestado mas atencion que al banquero y que al político.

Querubin de la Ronda.

TELEGRAMAS.

Nueva-York 15.—Segun un despacho del periódico *La Libertad*, la legacion de Méjico en Guatemala ha recibido la orden de abandonar el territorio de aquella república y dirigirse á San Salvador, en vista del golpe de Estado dado por el presidente Barrios.

Las fuerzas de San Salvador se encuentran sobre la frontera de Guatemala para oponerse á la marcha de las tropas del general Barrios.

Se cree que el proyecto de union de las cinco repúblicas acariado por éste, fracasará por completo á consecuencia de la enérgica oposicion de una parte del pais y de los Estados fronterizos de la América Central.

El Cairo 15.—Ha sido reducido á prision Zeserhr-bajá por sospecha de que está en relaciones con el Madhí.

Este suceso ha impresionado vivamente la opinion pública.

Paris 15.—Los periódicos publican algunos detalles sobre los desórdenes ocurridos en Cochinchina, traídos por el último correo llegado de Saigon.

A principios de Febrero, dice, los piratas cambodgianos aprovecharon de la ausencia casi completa de tropas francesas en Cochinchina, incendiaron dos pueblos, y cometieron algunos asesinatos. El general Briere de Lisle envió entonces á Saigon dos compañías de infanteria de marina que estaban destacadas en el Tonkin.

Un despacho de Saigon fechado el jueves último, anuncia que el orden está completamente restablecido.

Londres 15 (noche).—El Sunday-Ti-

mes ha publicado esta noche un suplemento con un telegrama anunciando que la plaza de Kassala ha caído en poder de los insurrectos sudaneses, siendo pasada á cuchillo toda la guarnición.

El Gobierno inglés no ha recibido todavía despacho alguno confirmando dicha noticia.

Nueva-York 16.—En virtud de órdenes expedidas por el Gobierno de Washington marchará inmediatamente á las aguas de la América Central una escuadrilla norteamericana.

Tendrá la mision de defender los intereses y sostener el prestigio de los Estados Unidos, en vista del acto de fuerza realizado por el general Barrios presidente de la república de Guatemala.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 17.

Congreso contra las inundaciones.

Anteayer se celebró en Murcia la primera sesion de este Congreso. Presidió la sesion preparatoria el Sr. Castillo (D. Mariano) y asistieron gran número de representantes de Orihuela, Rojales, Lorca, Calasparra y otros pueblos, y no pocos de la Comision organizadora y Junta local de Murcia.

El Sr. Museros propuso para facilitar la discusion del cuestionario y abreviar las sesiones, que las preguntas de las tres partes se dividan en siete grupos, formándolos con las que entre sí guarden más analogia, en esta forma: las preguntas 1 á 4 el primer grupo, las 5 á 8 el 2.º, las 9 á 13 el 3.º, las 16 á 19 el 4.º, las 20 y 21 el 5.º, las 22 á 26 el 6.º y las 27 á 30 el último. Sin discusion se aprobó.

Propúsose por el Sr. Lumeras el nombramiento de una comision nominadora para designar candidatura para la mesa; hablaron otros señores en el mismo sentido, el presidente quiso oír la opinion de los representantes de fuera, y los Sres. Gonzalez, de Rojales, Garcia Cubero, de Orihuela, y Pelegrin, de Lorca, asintieron á lo expuesto.

Designados los Sres. Pardo, Garcia Cubero, Diaz Garcia, Pelegrin, Cayuela y Gijon para comision nominadora, se suspendió la sesion y al reanudarse presentaron la siguiente candidatura: Presidente, señor conde de Roche; vicepresidentes, Sr. D. Mariano Castillo y Francisco Pelegrin; secretarios, D. Federico Torres, D. Francisco Martinez, D. Gabriel Baleriola y D. José Martinez Torrel.

Por último, se acordó que las sesiones se celebrarán de 12 á 4 de la tarde para facilitar la asistencia de los representantes forasteros, y se levantó la sesion.

—:—

Los amigos del Sr. Pidal, manifiestan cierto recelo respecto á la actitud de algunos prelados, pues temen que la publicacion de la carta del obispo de Urgel al presidente del Consejo de Ministros aliente y sirva de estímulo á otros obispos para nuevas pastorales.

—:—

Entre algunos concurrentes al salon de Conferencias, se decía ayer tarde que quizá en una de las sesiones próximas volverá á suscitarse en el Congreso el incidente sobre la visita de la comision catalana á Palacio.

No hemos podido comprobar el rumor; pero nos parece que en todo caso, el Sr. Labra, indicado para suscitar el incidente, lo hará si el gobierno adopta alguna medida de rigor contra la comision catalana, por las manifestaciones que ésta haga en Barcelona al dar cuenta de su conducta.

—:—

Ayer quedó constituido en Murcia el Congreso contra las inundaciones.

—:—

Dice la prensa de Barcelona, que la policia francesa condujo á nuestra frontera á un sargento y un cabo de carabineros españoles que se hallaban emigrados en Francia, los cuales se encuentran actualmente en las carceles de Figueras.

—:—

En Teruel se ha recibido con gran entusiasmo la noticia de haberse aprobado el proyecto de ferro-carril de Calatayud á Teruel.

Las músicas recorrieron las calles y las campanas fueron echadas á vuelo.

—:—

Los periódicos de Sevilla dan cuenta de un misterioso crimen que allí se ha descubierto. Hace algunos dias habia aparecido el cadáver de un hombre, al parecer ahogado, en la orilla del Guadalquivir frente a la fábrica del gas.

La autoridad ha apresado á dos hombres, de quienes se supone que mataron á un amigo suyo con quien habian recorrido varias tabernas y después de robarle arrojaron el cadáver al rio.

—:—

En Zaragoza han sido puestos en libertad, bajo fianza, los Sres. Sietas y Bedos, detenidos á causa de la irregularidad descubierta en el cobro de suscripcion á beneficio de las victimas de Andalucía.

¿Y nosotros?—Se ha subastado el ferro-carril de Murcia y Granada, y con este motivo varios pueblos por donde atraviesa la línea han solemnizado la nueva con iluminaciones, cohetes y repiques de campanas. Lo propio ha sucedido en la apertura de la línea férrea de Lorca á Murcia. En la última sesion del Congreso tambien se aprobó el ferro-carril de Calatayud á Teruel, y en ambas poblaciones hubo tambien grandes fiestas.

Nosotros que tantas veces hemos solemnizado la aprobacion del proyecto del ferro-carril de Linares á Almeria, hace seis u ocho años estamos lo mismo que estábamos al principio de nuestras alegrías, y hoy que esperábamos una nueva ley aumentando la subvencion de dicha vía, vemos con dolor y con tristeza que esta se retarda mientras, en las demás poblaciones todo es alborozo y alegría.

Y nuestros diputados callados. «En tanto el globo sin cesar navega Por el piélago inmenso del vacío.»

La comision nombrada para ir a Madrid con el objeto de gestionar cerca del gobierno y con el auxilio de los diputados y senadores de esta provincia, el aumento de subvencion de la línea férrea de Linares á Almeria, no saldrá de esta ciudad hasta el domingo de Pascua.

Cerrada.—Anoche ebsequiaron con un concierto de bocinas, campanillas, trompas, almireces y otros instrumentos por el estilo á dos recién casados de los que al menos uno, debía ser viudo.

Nó sabemos hasta que hora duraría; pero sí, que los forasteros formarían un buen concepto de Almeria, que vá siempre adelante... como los cangrejos.

Que se evite.—Todo el vecindario se queja del abandono que se nota en esta ciudad respecto á ocupar las calles por estrechas que estas sean con materiales para las obras, así como el ocuparlas con escombros. Esto ha sucedido siempre, pero el abuso ha llegado á caso tal que ya no es posible tolerarlo.

El Sr. Alcalde, hace dias, que prohibió que algunos vendedores ocuparan las aceras, y nos extraña no haya prohibido este abuso, que es peor. ¿Qué derecho hay para que la plaza de San Sebastian esté como está? Ninguno. El mismo para que exista una viga en mitad de la calle de la Administracion vieja, para que un anciano, un niño, un ciego tropieze y se rompan la crisma. ¡Es mucha policia esta!

Junta del Puerto.—La recaudacion obtenida en la primera quincena del mes de Marzo por arbitrios de puerto y con destino á sus obras ha sido la siguiente:

	PESETAS.
Por toda claie de importaciones.	726,99
Por id. id. de exportaciones.	684,41
Por el 50 por 100 de carga y viajeros embarcados.	497,88
Id. id. de descarga y viajeros desembarcados.	653,35
Total.	2.562,63

Cuya cantidad de las figuradas dos mil quinientas sesenta y dos pesetas y sesenta y tres céntimos han ingresado en la Depositaria de la Junta.

Ensanche.—Ha sido vendida en la cantidad de 90.000 reales la antigua casa solariega del Sr. Marqués de Torre-Alta, sita en la plaza de Careaga y que linda por uno de sus costados con la calle de la Marquesa.

Es probable que el adquirente de esa estensa finca la derribe para edificar en el área que ocupa varias casas mas reducidas y de las que sacará una buena renta y el Ayuntamiento debiera aprovechar esta circunstancia para proceder al ensanche de la referida calle de la Marquesa y de su paralela la del Arco, dejando así practicables para el paso de carruages dos nuevas vías que tan necesarias son para la facilidad del tráfico en toda esa zona, puesto que para evitar los frecuentes conflictos que ocurren solo debiera permitirse el paso de vehículos en una sola direccion por la calle de Mariana y dar á la de la Marquesa la anchura suficiente para el tránsito de dos carruages aunque marchasen ambos de frente.

Hace poco pudo muy bien haberse comenzado la reforma de esa calle, pero ocurrió lo que ocurre siempre que se trata de hacer cumplir las leyes y los preceptos del ornato: el egoísmo particular y las conveniencias de un propietario se sobrepusieron á la justicia y la calle quedó quizás mas estrecha que lo estaba antes, pues en la fachada de la nueva casa se han colocado unas abrazaderas de hierro que al par que resguardarán la fachada seran motivo de que algun coche se deje allí parte de la caja ó los radios de las ruedas.

Los propietarios no quieren convencerse que al resistirse al ensanche de las calles por no perder una vara ó media del frente de sus fincas, perjudican en vez de favorecer sus intereses, y buena prueba de ello es lo que acontece en la calle Real, que hace 20 años era un bazar, lleno todo de tiendas hasta mas abajo de las Cuatro-Calles y hoy

vemos que los pisos bajos de las casas en que existían en esa época magníficos establecimientos de tejidos y ropas, se han convertido en esterías, tiendas de aceite y vinagre y carbonerías.

¿Y los carros?—Ninguno de los carros de los que trasportan espartos y azufre para el puerto va por donde debe ir, que es por la rambla del Obispo, como está mandado. Y es que aquí cada cual hace lo que le da gana, y para eso creemos que no se necesita ni guardas, ni Municipales, ni policía urbana, pues si no se han de observar las órdenes del Alcalde, ni los bandos, ni nada de cuanto se manda, porque no se quiere, ¿a qué recargamos el presupuesto con esos sueldos? No hace cuatro meses que se echó la acera de *Portland* en la calle de la Vega y ya los carros la hubieran destruido por completo a no poner el propietario unas losas para resguardarla, cosa que puede traer consecuencias, pues de una caída también sobreviene la muerte á veces. ¿Y por qué? Por que los dichos carros no quieren ir por donde se les tiene mandado y echan por cima de la acera y la destruyen. Y luego los Municipales se quejan de que no se les paga. ¿No hay multas para ellos también? Si esto se hiciera algunos no llegarían á cobrar el sueldo y tendrían que abandonar el destino. Esta es la verdad.

Siempre lo mismo.—Ahora que ha llovido es cuando se nota más el estado de nuestras calles que no pueden estar peor.

Ni con zancos se pueden atravesar algunas. ¡Qué lagunas! ¡Qué baches! ¡Qué barrizales! Esto es... *la mar*.

Dragado.—El Ayuntamiento de Cádiz ha inscrito en su presupuesto la cantidad de 20.000 pesetas con destino á quitar el fango que queda al descubierto en las bajas mareas cerca de las bocas de las madronas que deságuan las inmundicias del alcantarillado, para evitar los peligros que corre la salud pública y en atención al retraso que experimenta en el Ministerio de Fomento la resolución del expediente para la limpia general del puerto.

En Cádiz solo queda al descubierto la inmundicia en las bajas mareas: en Almería lo está perpetuamente la que arrojan las letrinas del Hospicio y del Hospital, sin que hayamos podido conseguir de la Excelentísima Diputación que construya una atagea que llegando hasta la misma orilla del mar evite el foco de corrupción que hoy existe enfrente del Malecón.

Concierto.—Como oportunamente anunciamos el domingo próximo tendrá lugar en el Teatro de Novedades, el concierto que el Sr. Campra con los profesores de la orquesta se propone dar; y según nos comunica dicho señor ha tenido que variar algo su programa por la indisposición que sufre una de sus discípulas. La Srta. D.^a María del Mar Campra, distinguida aficionada, tomará parte en este acontecimiento musical exhibiéndose por vez primera al público. Tenemos los mejores antecedentes de dicha apreciable señorita y confiamos ha de agrandar su presentación.

El Alfonso XII.—En una interesante correspondencia que inserta nuestro colega *El Progreso* sobre el naufragio del hermoso vapor que recientemente ha perecido al chocar su quilla en el arrecife llamado *bajo del cabo del Gando* se dice que en Canarias corre el rumor de que en vez de los 500.000 pesos para Cuba se embarcaron cajas llenas de piedra en la Santa Bárbara del vapor y que para ocultar este infame robo, se hizo tomar al barco el rumbo peligroso que le llevó al mismo sitio donde no hacía mucho tiempo había perecido el vapor francés *Ville de Pará* y otro buque inglés.

La varada del *Alfonso XII* no se comprende, pues antes de la salida de la ciudad de *Las Palmas* se le habló al capitán de ese buque, y sin embargo, dejando de cumplir la prescripción de alejarse cinco millas de tierra, se fué derecho al arrecife que solo tiene cinco ó seis metros de anchura.

¿Es una calumnia? Pues el primero que debe procurar que se haga luz es el Ministro de Ultramar, y la empresa, según los telegramas, está resuelta á sacar el cargamento á toda costa, á fin de que se descubra este crimen abominable cuyos autores, si es cierto, no vacilaron en perder un barco que había costado catorce millones de reales y exponer á la muerte las vidas de 300 personas que en él iban para realizar tan vil despojo á las arcas del Tesoro.

El Consejo de Guerra que ha de juzgar al capitán de ese barco aclarará el misterio que envuelve este asunto.

El lunes en la noche, ocurrió una sensible desgracia en el puerto de Málaga. Hallábase á bordo de su bote un barquero conocido por José el Portugués y sin duda por faltarle la amarra á la embarcación, fué esta sobre las piedras situadas al pie de la Cortina del Muelle. El infeliz, en el deseo de salvar el bote (asi se infiere) echóse al agua con tan mala fortuna que pereció ahogado.

A Roma.—La Semana Santa en la capital de Italia promete estar animadísima. La compañía de ferro-carriles de París y Lyon ha puesto el precio de 100 francos al billete de ida y vuelta en segunda clase, desde París á Roma, y según nuestras noticias, la compañía de nuestro camino de hierro del Norte, en combinación con la de Or-

leans, establecerá próximamente el mismo tipo para el billete de ida y vuelta desde Madrid á París. Los billetes serán valederos por un mes.

Pasatiempos conservadores. Habla nuestro querido colega *La República*.

«Nuestro número de ayer ha sido denunciado por el artículo *El gobierno de las inmoralidades*, habiendo secuestrado el juzgado la edición de provincias y los ejemplares hallados en la administración.

Para hoy esta citado al juzgado de la Universidad el directo de nuestro periódico.»

Y es la segunda estación.

¿Como anda la justicia?—Ante la Sección primera de la Audiencia de Málaga se ha efectuado la vista de la causa seguida contra D. B. F. y Z., oficial de una de las escribanías de la Alameda, y á quien se acusaba de haber recibido la cantidad de diez y siete duros, de un presunto reo, á quien ofreció poner en libertad provisional.

El abogado fiscal Sr. Ruiz Alonso, consideró el delito de estafa en cantidad menor de 100 pesetas y pidió para D. B. F. y Z. dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costa.

El defensor Sr. Aguilar Tablada solicitó la absolución.

La real orden creando en las capitales de las provincias marítimas plazas de peritos mecánicos, se funda en la necesidad imprescindible de contar en los puertos con personal idóneo que inspeccione las construcciones y reparaciones de los buques de hierro, máquinas y calderas, justiprecie por choques ó colisiones é informe en cuanto á dicha clases de buques se refiere.

Como quiera que es una de las cuestiones más palpitantes en el estado sanitario actual de Almería la curación de la difteria, nos parece muy oportuno describir uno más entre los procedimientos que se han venido ensayando, para combatir la terrible enfermedad que diezma las vidas de nuestros tiernos hijos.

El doctor Moty, médico militar autor de un procedimiento dice, que de 143 difterías han obtenido curación 141, cuyo procedimiento consiste según la nota que ha remitido á la Academia de Medicina de París, en aplicar directamente sobre las placas diftericas visibiles, una corta cantidad de alcanfor en polvo repitiendo la operación cada cuarto de hora el primer día y retardando luego las aplicaciones á medida que se observa que vayan desapareciendo por completo las falsas membranas.

Este nuevo ensayo de curación de la difteria según el doctor Moty, á la par que la sencillez de su manipulación reúne la condición atendible de ser poco doloroso notándose sus efectos á las veinte y cuatro horas de su empleo.

Por el Correo llegado últimamente se han recibido algunos detalles referentes á los reconocimientos practicados en el *Alfonso XII*.

Los buzos que condujo la goleta *Ceres* bajaron el 23 de Febrero hasta la profundidad de unas veinte brazas y descansaron en las cofas de los palos mayor y mesana. Desde allí observaron que el agua estaba muy turbia por causa de la corriente y que mas abajo había mucho cordaje en desorden. Por esta circunstancia no se atrevieron á descender mas.

El buque se halla sumergido á unas treinta brazas, veinticuatro hasta la cubierta; tiene la proa hacia el Este, esta inclinado un poco sobre el costado de estribor y descansa sobre un fondo de arena y conchas.

Después de la fecha indicada otros buzos practicaron nuevos reconocimientos con los aparatos conducidos desde Liverpool; pero parece que en vista de la gran profundidad á que se halla sumergido el vapor, éste no podrá sacarse á flote.

Créese, por tanto, que para salvar los caudales colocados en la Santa Bárbara será preciso volar la cubierta por medio de la dinamita.

La corbata.—Según observaciones atestiguan, parece resultar que los reumas, bronquitis, inflamaciones de la garganta y otras afecciones de la laringe han aumentado en razon inversa á la altura de las corbatas.

En 1830, la corbata daba tres ó cuatro vueltas al rededor del cuello y había pocas bronquitis. En 1840 la corbata no dió más que una vuelta y abundaban los reumas. En 1850, disminuyó la altura de ella y únicamente el lazo tenía importancia, resultando numerosos constipados. En 1870, apenas daba vuelta al cuello y la bronquitis hacia estragos. Finalmente en 1873, la corbata quedó reducida á un simple lazo sujeto al boton del cuello de la camisa y las pulmonías figuraron en un veinte por ciento en la mortalidad de los franceses.

Cañon para matar ballenas.—Este cañon para la pesca de la ballena ha dado ya resultados en extremo satisfactorios, por cuya razon la mayor parte de los pescadores de ballenas del mar del Norte le llevan á bordo. Descansa en una especie de horquilla y se descarga tirando de los botones que se hallan al extremo de las cuerdas que hay en la parte posterior del cañon, mientras que con la otra mano se conserva en la dirección que debe tener con arreglo á los movimientos de la ballena y á la dirección

del buque. El cañon tiene de largo 24 pulgadas y pesa 160 libras.

Para este cañon hay dos arpones y una lanza-bomba; uno de los arpones tiene el mango de madera, el otro de hierro (cada uno de los cuales ofrece sus ventajas), siendo tambien en ellos la cabeza ó punta de hierro de cinco pulgadas de largo. En el arpon hay asegurado por delante un cable de 20 brazas de largo y dos y media pulgadas de ancho, que el arpon de hierro conduce hasta la parte posterior, y vuelve otra vez hasta el principio. La lanza-bomba, que es muy importante, es de hierro, y tiene una punta de 15 pulgadas de largo y dos y media de grueso, y una parte cilíndrica de ocho pulgadas de longitud.

En esta encaja una clavija de laton de dos pulgadas de largo con tres abrazadoras que encajan con el cañon, por las cuales se las hace girar alrededor de un eje.

En la clavija está puesta la mecha, y se halla construida de tal modo, que arde dentro del agua, y aun en un espacio muy cerrado y 25 segundos después del disparo del cañon, llegando á la parte cilíndrica de la lanza de la bomba, que está cargada con 1¼ de libra en materia inflamante.

Se ha pensado tambien en un cañon corto y en un arpon pequeño, que ofrecen la ventaja de no hundirse inmediatamente, y que además necesitan poca elevacion, por lo cual se pueden dirigir con mas certeza. Si el cetáceo está en una superficie plana puede alcanzarse de un modo mas directo y darle con mas fuerza. La explosion es in-

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el dia 17 de Marzo y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Sevilla, polacra goleta Diligencia.
De Orán, vapor Nuevo Acuña.
De Idem, id. Guadiana.
De Cartagena, laud Delmira.

DESPACHADOS.

Para Palma, polacra goleta Diligencia.
Para Alicante, laud San José.
Para Garrucha, id. San Francisco Javier.

Subasta de minerales.

El juéves, 26 de Marzo corriente, á las 2 de la tarde se subastarán en la casa de los señores D. Luis Terriza en Liquidacion, calle de Trajano núm. 6, á presencia de los individuos de ambas juntas Directivas, los minerales procedentes del partido y de la propiedad, de la mina *Venus Amante*, bajo el pliego de condiciones que en las mismas oficinas estará de manifiesto.

Almería 18 de Marzo 1885.—El presidente del partido, *Rafael Martínez*.—Por la propiedad, *L. Terriza, en Liquidacion*.

18

AVISO A LOS LABRADORES.

Se dá en arrendamiento una magnífica hacienda de riego y secano, situada á una hora de la capital, de cabida de 300 fanegas de riego de excelente calidad en veiga, y unas 120 fanegas de secano tambien de la mejor calidad con buenas hoyas de tierra muy productibles.

Con casa-cortijo muy espaciosa, almaceas zitos y bajos, cuadra, pajares, corrales etc.

Tiene once dias de agua de la fuente principal, dividido en tres tandas al mes ó sean de 10 en 10 dias.

Ademas, árboles, grandes cañares y dos olivares.

Quien desee los debidos informes y cianfos antecedentes sean precisos acuda casa de D. Juan Llopis que vive calle de la Reina núm. 18, todos los dias de 8 de la mañana á 1 de la tarde.

Se requiere para tratar la suficiente garantía.

LA HABANERA.

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES
MOVIDA AL VAPOR
DE GINESA LOPEZ é Hijo.
20.—Marin.—20
ALMERIA.

Esta gran fábrica única en su clase en esta capital que antes se hallaba situada en la calle de Marin número 10 se ha trasladado en la misma calle al número 20 donde se sigue elaborando sus acreditados Chocolates con las mismas condiciones de siempre.

Con el fin que no sufran engaños le advertimos á nuestra numerosa clientela que nuestros Chocolates no tienen mas fábrica y despacho que la que está situada 18 y 20, Marin, 18 y 20.

LO MAS SUPERIOR.

Dinamita, mechas y cápsulas de todas clases, procedentes de Bilbao. Darán razon calle de Murcia, número 6.

A los mineros.

Dirigirs: á D. José Salvador Andrés, en el pueblo de Bentarique, poca dinamitas superiores, cápsulas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

ALAMBRE

PARA LOS PARRALEROS.

En el almacén de los Sres. Vicente Gay y Hermano, se acaba de recibir una partida en los numerosos mas corrientes, que se venderán á precios muy arreglados.

ALMERIA.

DIARIO DE AVISOS.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL



EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de

Ulceras inveteradas, Esorofula, Sífilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

MOLINOS DE VIENTO

Automáticos Americanos de A. J. Corcoran.

Para elevar aguas y toda clase de industrias, el mas perfeccionado hasta e día.

Almacén de ferreteria, bombas para uso doméstico, hierros para labranza y minas, aceros de todas clases, herramientas para artes y oficios, y cajas para guardar caudales.

ANTECEDENTES Y PRECIOS

FRANCISCO SANCHEZ.

Calle de Granada 45, Almería.



NON PLUS ULTRA.

MOLINOS DE VIENTO HALLADAY para elevacion de aguas.

Sus precios económicos, la bondad de sus sencillos mecanismos, é incomparable resistencia á los vientos por fuertes que estos sean, los hacen tan excelentes, que no admiten, ninguna clase de competencia por su incontestable utilidad y baratura.

Para mas antecedentes

DIRIGIRSE A

FRANCISCO GUILLEN MONTILLA

Real 19.—ALMERIA.

¿Que hay de novedades?

¡La mar! Que Orta y Compañia han recibido: satchichon legítimo de Vich y de Lion, queso de bola en vegiga, Sardina egitimas de Nantes atun en esabeche y en aceite, sobrasada Mallorquina, embuchado de lomo de cerdo, manteca en latas de 1 2, 1 y 2 libras, Bacalao de E cocia, pepinillos y variantes.

Chocolates, Tés y cafés,

PARA LA PRÓXIMA CUAREMA.

Se ha recibido en el Establecimiento de Juan Gallurr Albacete, el rico bacalao de Escocia, arbanzas de Alfarnate y Castilla, mantejas blancas, habichuelas del Pinet, platos de pimientos y de pasta fina de tomates.

Y se espera la rica miel de caldera, higos de Leve, pasas malagueñas, ciruelas, pasas, lentejas finas, Francesas, bacalao en latas y latas de tomates al natural! en el número

GALLETAS-OSTEOGENAS

A BASE DE

Lacto-fosfato, carbonato y fluoruro cálcicos iodados.

Nuevo producto alimenticio ideado por Don Antonio Subirá, Licenciado en la facultad de Farmacia y premiado con diplomas de honor en diferentes certámenes públicos.

Fabricada segun los últimos adelantos por los Sres. Viñas y Comp.^a -Barcelona.

Las GALLETAS-OSTEOGENAS han merecido la aprobacion y recomendacion de la REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE CADIZ, habiendo sido igualmente elogiadas por reputados profesores en Medicina, como el reconstituyente mejor, conocido hasta hoy para el tratamiento del raquitismo, escrófulas, anemia (pobreza de sangre), clorosis (celor pálido), enflaquecimiento, debilidad nerviosa y muy especialmente en la tuberculosis. Son recomendadas por notabilidades médicas á las Señoras embarazadas y nodrizas, y á los niños durante el crecimiento; siendo indispensables en las convalecencias, fracturas de huesos y diversas afecciones óseas.

Puntos de venta: Farmacia de D. José Moya, calle Real, de la Sra Viuda de Antonio Vivas, calle de las Tiendas, de D. Juan Vivas Perez, Plaza de Santo Domingo; y de don José Quesada, Puerta de Purchéa.

COMERCIAL.

contra incendios y explosiones del rayo, y otros de Vapor.

EN 1861.

de 10 de Octubre de 1882.

Pesetas 62.500.000
5.000.000
13.691.022
18.652.283
12.368.656

de efectos muebles é inmuebles, y las in- breve plazo, sin engorrosos procedimientos, ó en la Direccion General de Barcelona,

SUCURSAL EN BARCELONA, Cristina 13, principal.

Agente general de la provincia de Almería, Emigdio Barros, Martinez Campos 3 y Tienda Filipinas.

Se necesitan agentes para los pueblos de la provincia.

La Union Comercial ha pagado por los siniestros que ha tenido en esta provincia durante el año 84, la suma de reales vellon 106.392.

PILDORAS HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desordenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceros y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones español relativa al modo de usar los medicamentos.

los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Lóndres. Almería, Gomez Talavera.

LAS Enfermedades Secretas

BLNORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES

recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las

PILDORAS e Inyeccion de

KAVA

DEL DOCTOR FOURNIER

PARIS, 22, Place de la Madeleine

Almería Gomez Talavera

TESORO DE LA BOCA

Preparado por Antonio Velazquez Alonso.

Farmacéutico honorario de la Real Casa premiado en público Certámen.

El uso diario de este inmejorable elixir, fortifica las encinas, evita la caries, aromatiza el aliento y blanquea la dentadura PARA LOS DOLCRES DE MUELAS NO TIENE RIVAL.

Depósito en Almería: Botica de Santo Domingo.

A BAD Y FERNANDEZ.

Plaza de Bermudez, junto al Rostrico.

Acaban de recibir gran remesa de alambres galvanizados franceses para parrales, como igualmente tigras de podar, de todas clases y maquinillas de ranos para atirantar alambres: todo á precios baratísimos.

INCUBACION ARTIFICIAL

(ROULLIER-ARNOULT.)

Estos sencillos aparatos, cuya invencion constituye uno de los mayores adelantos de nuestro siglo, pueden proporcionar grandes cantidades de pollos y gallinas y de toda suerte de aves casi sin exigir cuidado alguno, elevando un capital insignificante á los rendimientos y beneficios de una gran fortuna. Baste saber que en Francia donde tienen empleo estos aparatos, el comercio de aves se ha elevado últimamente á la enorme suma de reales, 1.200.000.000 (La Basse-Cour, 1884, página 3. L. Manger.)

El aparato núm. 1.º puede proporcionar al año 7.500 pollos etc.

Id. núm. 2.º	>	>	3.750
Id. núm. 3.º	>	>	1.930
Id. núm. 4.º	>	>	900

El reducido precio de estos aparatos varían aproximadamente entre 64 pesetas á 386 id.

Para mas pormenores. El representante en Almería, D. S. E. P. Calle del Cid 1 y 2 (Empedrada) esquina á la plaza de la Catedral.)

SERVICIOS DE LA

Compañia Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Savannah, Cartagena, Colon, y puertos del Pacifico.

El vapor Cataluña.

saldrá de Almería el dia 26 de Febrero.

VAPORES-CORREOS MANILA

CON ESCALAS EN

Port-Said, Aden y Singapore, y servicio á Iloilo y Cebu.

[SALIDAS MENSUALES.

El vapor

Isla de Cebu

saldrá de Almería el dia 22 de Febrero.

Todos estos vapores admiten carga con as condiciones más favorables, y pasaje á quienes la Compañia dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informe en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.

Loza y cristal y calzado.

Enlosado hidraulica.

3.—TENDAS.—3.

ESTABLECIMIENTO

de quincalla y papeleria

GERONIMO RAMIREZ

calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicacion de pasamaneria, flecos de terciopelo y marabá, agremanes, blondas de sedas negras blancas y crema golas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumeria y armas de euago de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuches de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.

INDUSTRIA.

Los últimos adelantos de la ciencia industrial, están en la hasta ahora, en esta poblacion, desconocida máquina para coser denominada de «Sanradera oscilante», la sencillez de su poco complicado mecanismo la coloca á una altura que ninguno pueda competir.

SINGER.

ALMERIA,

6. PRINCIPE ALFONSO, 6.